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令和５年度第１回育親中学校ブロック協議会 議事録要旨 

 

■日時 

令和５年７月１１日（金）午後７：００～午後８：２０ 

 

■会場 

育親中学校 １階 視聴覚室 

 

■議事 

１ 開会 

 

２ 前年度までの取組の振り返り及び今年度の進捗の報告について 

 

３ 閉会 

 

■意見交換等発言内容 

 

座長 

（教育総務課長） 

 

 

 

 

 

座長 

 

委員 

 

 

 

事務局 

 

 

委員 

 

 

 

事務局 

 

 

 

次第に沿い、前年度までの取組の振り返り及び今年度の進捗の報告につい

て事務局から説明いただきたい。 

 

＜事務局説明＞ 

・資料に基づき前年度までの取組を振り返り、今年度の進捗について、各調整会

議のグループごとに説明した。 

 

事務局からの説明について、何か質問・意見があればお願いしたい。 

 

通学方法の検討資料の中で、『徒歩１時間の通学範囲は３．６㎞（教育部実験によ

る）』とあるが、これは実際に教育委員会の職員が歩いたのか。大人と子どもでは

歩くスピードが異なると考えるがどうか。 

 

歩いたのは職員だが、子どもの歩くスピードを考慮して歩いている。 

また、実際に子どもと一緒に歩いた職員もいる。 

 

このブロック協議会と調整会議の関係性を教えてほしい。上下関係にあるのか。 

調整会議で検討したことがブロック協議会で例えば否定されるとなると、調整会

議の参加者から不満等が出るのではないか。 

 

ブロック協議会と調整会議については、規約に基づいた組織か、そうでないかの

違いである。どちらも地域の皆さんからの意見を集約し協議する場であり、意思

決定機関ではない。皆さんから出た意見を集約し、教育委員会で協議を行い決
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委員 

 

事務局 

 

委員 

 

 

事務局 

 

  

委員 

 

 

事務局 

 

 

委員 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

委員 

 

 

 

委員 

 

 

 

 

定するので、両者の間に上下関係はないと考える。 

 

校章など、決定事項として書かれているものはオープンにしてもよいのか。 

 

決定事項についてはオープンにしていただいて構わない。 

 

説明にはなかったが、新校舎にはプールを作らず現小学校のプールを活用する

と聞いた。そういった方針に至った理由を教えてほしい。 

 

ご指摘のとおり、新校舎にプールは作成せず、有効利用の観点から近隣の既存

施設（本梅小学校もしくは青野小学校）を活用することとしている。 

 

離れた場所の施設を利用する場合、管理の面で教職員の負担になるのではない

か。 

 

管理方法等については現在検討中であり確実なことは言えないが、教職員の負

担が増加しないよう検討し、決定した際には改めてお伝えする。 

 

通学方法について、他の地域とは区別し、西部地域の特徴を考慮して考えてい

ただいていることは非常にありがたいことだが、徒歩通学にしても、小学１年生と

６年生では体力面で大きな差があると思う。この基準はそれを考慮したものか。 

また、前期課程と後期課程という表記をしているが、教育課程についてはこれま

でどおり６年間と３年間で分かれているのか。 

 

今回お示ししたのは、小学生という基準で２．８㎞と設定している。今後、現在の

小学１年生から５年生を対象として実際に徒歩通学するなどのシミュレーションを

行い、実際の通学方法を決定していく。 

また、前期課程と後期課程の表記については、教育課程とは関係なく便宜上の

表記としている。 

教育課程については、今後決定次第報告させていただく。 

 

報告の中にふるさと科のことが書かれているが、そういったことよりももっとマク

ロな教育の在り方といった議論が先にあるべきだと考える。 

通学方法については、弱者を基準にこれからの検討を進めてほしい。 

 

先日の西部４町地域こん談会で、通学方法の２．８㎞は決定ではなく、理事者か

らはふるさとバスの活用も含めてこれからも検討していくと聞いた。 

また、教育・学習環境についても、ふるさとを学ぶことや ICT 教育の推進は育親

学園ならではの特色ではなく亀岡市として進めていることなので、育親学園とし

ての特色をもう少し考えなければならないと聞いている。 
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委員 

 

 

委員 

 

 

事務局 

 

 

委員 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

委員 

 

 

 

事務局 

 

座長 

 

事務局 

 

 

 

 

座長 

回答は必要ないが、これらについてしっかりと今後検討してほしい。 

 

通学方法について、本梅小学校に向かう道は、雷が鳴っているときなどに逃げ込

める場所がない。子どもたちの安全を考えるなら、２㎞でもバスに乗せてほしい。 

 

階段下から校舎までバスに乗車とあるが、反対側の工場側の道の方が広く安全

なのではないか。 

 

通学の時間帯については、バスだけでなく教職員や送迎の車も通るため、一方

通行などのご協力をお願いし、安全性の確保につとめたいと考えている。 

 

３学期には、９学年の交流事業が予定されていると思うが、それにむけて現校舎

の改修を行う計画があれば教えてほしい。 

 

現校舎の改修については、まず配膳室の増築を行う。現在設計が完了し、発注

準備を行っているところである。配膳室の設置に加え、東側校舎との渡り廊下の

段差の解消を行う。また、渡り廊下につながる扉にドアストッパーを設置し常時開

放できるようにする。 

その他、１階に低学年児童用のトイレを設置する。 

スケジュールとしては、進捗にもよるが年内に完成予定としている。 

 

調整会議等を開催する際、PTA 等の意見集約を考慮すると開催までの期間を

十分にとっていただくよう配慮いただきたい。また、早めの日程周知をお願いした

い。 

 

承知した。 

 

その他事務局から連絡事項はあるか。 

 

本日の協議・報告内容や進捗状況などを広報紙として配布したいと考えている。

その際には自治会にお世話になるがよろしくお願いしたい。 

また、検討事項や進捗状況を周知する目的で育親学園に関する HP を作成して

いる。こちらも完成したら周知を図るので、あわせてよろしくお願いしたい。 

 

意見も出尽くしたようなので以上で本日の会議を終了する。 

 

 

 


